

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España. 23 \* trimestre.  
Extranjero y Ultramar . . . . . 40 \* \*

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.—Números sueltos, 2 reales.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Amérigo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

### 6.000

piezas, tiras y entredoses bordados desde 2 reales pieza.—Barato, calle Mayor, frente al Casino.

## CARTILLA POPULAR

DE

## SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:

Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

## LA PROVINCIA.

Jueves 27 de Mayo de 1880.

### LO QUE DICEN

LOS PARTIDARIOS DE LA FUSION.

Ayer lo digimos y hoy lo repetimos.

No, no hemos sido nosotros solo los chasqueados.

No hemos sido nosotros solo los que nos hemos equivocado al creer que la reunion magna daría por resultado la formacion de un partido fuerte y robusto al que, sin peligro para las instituciones, pudiera encargarse, en tiempo oportuno, la gobernacion del Estado.

Otros periódicos, lo mismo de Madrid que de provincias, de los que han venido apoyando lo que se creyó una fusion, tratan el asunto en los términos mas desfavorables para la coalicion y los coaligados.

Esos periódicos que hacen una guerra tenaz al actual Gobierno; esos periódicos de marcada oposicion han venido haciendo propaganda en favor de la reunion, en el supuesto de que los coaligados se fusionarian para formar un gran partido.

Entre esas publicaciones figura *El Diario de Barcelona*, acérrimo defensor del Sr. Martínez Campos, y tan partidario del ilustre General, que muchos creyeron, en su mala fé, que el Sr. Martínez Campos se hallaba dispuesto á no hacer otra política en la Península, que la que exclusivamente conviniera á los catalanes.

*El Figaro*, órgano de los mas autorizados de la fraccion democrática de procedencia progresista, es otro de los periódicos que han

venido haciendo una campaña brillante en favor de la esperada fusion.

Ahí están los artículos que *El Liberal* escribió hasta el domingo. Todos ellos demuestran grandes simpatías en favor de la formacion de ese tercer partido que ellos esperaban, como lo deseabamos nosotros y como lo han deseado periódicos de diferente matiz, ya de oposicion, ya ministeriales.

Véase ahora la opinion de esos periódicos.

*El Figaro*:

«Por qué no apoyamos eso que los unos llaman fusion y otros cordial inteligencia.

La razon es muy clara y muy sencilla; porque esa fusion no se hace con la mira exclusiva del bien del país, ni mucho menos por la libertad, sino porque así conviene á los que la han proyectado, la patrocinan y trabajan con ardor para realizarla. Esto ya lo habíamos dicho, y nos parecia ociosa la repeticion; pero ya que en tan distinto sentido se interpreta nuestra conducta, nos vemos obligados á decirlo una vez más.

Las oposiciones que se llaman liberales-monárquicas quieren el poder á toda costa; y como cada uno de los grupos no tiene bastante fuerza para realizar su deseo, acuden al medio de lo que es en verdad una coalicion, por más que le den otro nombre, y por más que hablen de libertad y de otras cosas por el estilo. El adversario que tan terriblemente se levanta ante el gobierno, se disfraza porque las circunstancias se lo exigen así; pero á través de su ropaje deslumbrador y bello se traslucen las entrañas, y para equivocarse seria menester una dosis de candor que la democracia no tiene.»

«Lo repetimos: ni hemos solicitado formar parte de esa coalicion, ni tampoco queremos, y por consiguiente, es inútil que se tomen la molestia de negarnos un puesto que no deseamos ocupar.»

Hablando del ilustre general Martínez Campos, se expresa en los siguientes términos:

«Dicho señor fué un valiente general, muy protegido y auxiliado por D. Antonio Cánovas del Castillo. Mientras D. Arsenio, obedeciendo las órdenes de Cánovas del Castillo, ó al menos tomando los consejos que le daba, fué á Sagunto y proclamó la restauracion sin verter sangre alguna, nadie osó velar su fama de entendido. Obedeciendo despues las órdenes del mismo señor, jefe á la sazón del Gobierno, triunfó en Cataluña, luego en Valencia y posteriormente en el Norte. Más tarde aun y siempre obediente á los mandatos de igual jefe del Gobierno, pasó á Cuba y también triunfó de los enemigos de España. Cánovas tenia para con Martínez Campos un fluido, un dón tan especial, que empezaron las verdaderas glorias, los grandes triunfos del general cuando éste principió á obedecerle, y concluyeron cuando D. Arsenio se llamó independiente y quiso dirigir todos sus actos por su solo criterio.

No fué avaro el Gobierno con el valeroso caudillo; grados, honores, altos sueldos y cuanto pudo le concedió. Más de una vez se mostraba agradecido el general á la régia esplendidez de su Rey y de su Gobierno.»

Quiera Dios que *El Figaro* se equivoque en sus apreciaciones.

Oigamos ahora á *El Diario de Barcelona*:

«1.º Que es moralmente imposible de realizar (la fusion) dada la contradiccion de ideas de los elementos que han de componerla.

2.º Que, aun en el caso de que se verificara, seria por la misma razon poco duradera.

3.º Que no tendrá medios para derribar al ministerio Cánovas por su solo empuje.

Y 4.º Que lo probable es que estos manejos se limiten á la formacion de un plan de campaña contra el gobierno actual, principalmente encaminado á desacreditarlo y lanzarlo del poder.

Si por ventura, añade el *Diario*, nos preguntara alguno cual es nuestra opinion sobre la viabilidad del gabinete Cánovas, le contestaríamos sin vacilar que, si cae, no será de seguro por la oposicion de sus adversarios, que hasta ahora, ó no han querido ó no han acertado á hacérsela; sino por sus propios errores, por sucesos que pueden sobrevenir de un momento á otro, por obra del tiempo, el mas temible enemigo de nuestros gobiernos, ó por su propia voluntad, lo que no parece muy probable, siempre en el supuesto de que la sabiduria de nuestro soberano, inspirándose en razones de pública conveniencia, no estimara necesaria su sustitucion por otro partido ó por otro gobierno. Omitimos deliberadamente hablar de motines, de pronunciamientos y de revoluciones, uno de los medios mas usados en España para acabar con los que mandan, porque no hemos de atribuir tales propósitos á los constitucionales, centralistas, campistas ni moderados, no solo porque nunca nos arrogamos la facultad de injuriar gratuitamente á nadie, cuanto porque ignoramos si en la actualidad seria realizable este plan, y si lograria el resultado apetecido. Es más: creemos firmemente que, si el gobierno del Sr. Cánovas disolviera las Córtes, y consultara de nuevo al cuerpo electoral, habia de obtener también mayoría, como la obtendria cualquier otro gobierno.»

No debe olvidarse que *El Diario de Barcelona* ha sido acérrimo defensor del Sr. Martínez Campos, y que tiene por corresponsal en Madrid al Sr. Fabié, segun se dice.

Debemos confesar que entre todos los periódicos que deseaban, como nosotros deseabamos, la formacion de un partido fuerte y numeroso, el que mas se ha equivocado es *El Liberal*.

Oigamos al partidario mas decidido de la fusion:

«Los fusionistas consideran indudable que la situacion presidida por el Sr. Cánovas solo podrá resistir pocos dias á los embates de la fusion, y tienen confianza en que llegada una crisis, serán llamados á los consejos de la Corona.

Naturalmente, los centralistas opinan que si el rey se digna cambiar las condiciones de la política actual, el Sr. Posada Herrera será encargado de la formacion de un gabinete; los constitucionales presumen que será el Sr. Sagasta, y los militares el Sr. Martínez Campos.

Todos aducen excelentes razones en favor de sus respectivos candidatos, y todos también tienen vehementes deseos de que se resuelva la duda, aun cuando sólo sea para averiguar quién es su jefe definitivo.

La creencia general es que, si llega el caso,

tiene mas probabilidades que ningun otro el Sr. Posada Herrera, precisamente porque no se encuentra en Madrid ni ha sido el iniciador del movimiento de las oposiciones.

No permitiendo las reducidas dimensiones de nuestro periódico el transcribir otros párrafos de los diferentes periódicos partidarios de la fusion, damos por terminada nuestra tarea, no sin la esperanza de que resulte ese gran partido cuya formacion ha fracasado por ahora.

Nosotros no comentamos ni queremos comentar los párrafos que quedan transcritos.

Si hemos reproducido algunos de ellos, muy á pesar nuestro, ha sido con dos objetos.

Primero: Demostrar que no necesitamos acudir á los periódicos amigos del Gobierno, para dar á conocer que la fusion era el deseo lo mismo de los que combaten al Gobierno, que de los que defendemos una situacion que no se opone al turno pacífico de los partidos, cuando estos son bastante grandes para encargarse del poder.

Segundo: Que no hemos sido nosotros solos los chasqueados, sino otras publicaciones mucho mas importantes que la nuestra, que deseaban la fusion.

Nosotros, sin embargo, no nos permitiremos atacar á los coaligados en los términos en que lo hacen esas publicaciones, esperando conocer los actos del Directorio para poder juzgarlos con detenimiento y siempre sin pasion.

Hechas estas leales indicaciones, continuamos esperando, segun hemos ofrecido mas de una vez.

*El Graduator* ha retardado algunos dias el cumplimiento de su cometido.

Desde que empezó á hablarse en España entera de la fusion, que despues ha resultado coalicion, esperábamos que el colega posibilista se ocuparia de cartas, protestas, adhesiones... la mar.

No hemos esperado en vano, pues aunque algun tanto tardio, viene ayer vaciando en sus columnas todo lo que ha creado su imaginacion de buen opositorista.

Y con haber dicho que es fantástico todo lo que nos cuenta, ó cuenta á los que tienen mas dosis de candidez que nosotros, nos vemos relevados de refutar todas esas inexactitudes que, ordenadas y en forma de artículo politico han servido para un editorial de *El Graduator*, que esperábamos hace ya muchas semanas.

Ignoramos, y no procuraremos averiguar, en qué ha consistido la tardanza.

*El Constitucional* dirigiéndose á nosotros:

«Si no acongojado, disgustado al menos, se muestra nuestro colega LA PROVINCIA del resultado que tuvo la reunion de las izquierdas dinásticas; pues, cuando espresaba que de esa reunion brotase un partido digno de sustituir al canovista, ahora salimos con que, segun el órgano de la Permanente, todo ha quedado reducido á una coalicion que no ha satisfecho los patrióticos deseos de los conservadores.»

Pero no se acuite el periódico canovista, pues Roma no se hizo en un dia, ni Zamora se ganó en una hora; y puesto que LA PROVINCIA está tan dispuesta á guardar lo que pueda ocurrir de resultados de las izquierdas dinásticas, espere sin impacientarse, que ya irá viendo lo que irá ocurriendo.»

Acongojados, apreciable colega.

Acongojados, y mucho, nos ha dejado el fracaso de la formacion de ese partido grande y numeroso en que soñaron un dia los constitucionales, y que nosotros hemos venido esperando desde que se anunció.

Acongojados, y mucho, hemos quedado al ver que por ahora no ha podido formarse un partido al que pudieran entregarse los destinos del pais en tiempo oportuno.

Por lo demás, esperamos confiados en que todo se andará, y esperamos sin grandes impacencias por nuestra parte.

Terminamos manifestando que no fuimos

nosotros los primeros en decir que de la reunion magna brotaria un partido que tomara la denominacion del constitucional; esto lo afirmaron los colegas sagastinos, los de oposicion moderada y democrática.

La siguiente gacetilla es de *El Constitucional*:

«No es ese el lugar conveniente.—Ayer fueron detenidos dos niños de siete á ocho años de edad, los cuales por hallarse vagando sin padres conocidos, al parecer, fueron conducidos al local que en las casas consistoriales sirve de prision provisional.

Tal vez esos niños sean de los expulsados de las casas de Beneficencia, y creemos que una prision no es el lugar oportuno para servir de asilo á criaturas de tan tierna edad.»

Los referidos niños de nueve y diez años, fueron conducidos al zaguan de la casa que ocupa el Gobierno.

Esos niños se fugaron de sus pueblos habiéndolos reclamado sus padres. Son naturales de Villajoyosa y Monforte. Uno de ellos es reincidente y no han estado jamás en las casas de Beneficencia.

Si los padres cuidaran mas de sus hijos, no se fugarian estos del hogar doméstico, ni se daria ocasion á que la autoridad tuviera que perseguir á los que á los 9 años tratan de emanciparse.

Esta es la verdad que esperamos ver rectificada por *El Constitucional* que acabará por reconocer que el sitio que aquellos ocupaban, es el cuarto señalado para los detenidos.

Apesar de lo apresurado que recorria esas calles de Dios, lo vió *El Graduator*.

El que corria apresuradamente era un político.

Este político sin embargo de su apresuramiento dejó traslucir sus deseos.

Estos deseos los adivinó *El Graduator* que nos los refiere hoy tan detalladamente, como si el político en vez de recorrer apresuradamente esas calles de Dios, hubiera estado refiriendo sosegadamente sus pensamientos al colega.

Pero ya que *El Graduator* parece haber adquirido estas noticias tan apresuradamente como nos las refiere, nos permitirá que las neguemos, puesto que lo que no se oye detenida y atentamente, necesita por lo menos confirmacion. Así y todo hay que rectificar casi siempre.

Así, pues, téngase como no oído, lo que apresuradamente nos cuenta *El Graduator*.

A *El Constitucional* que rectifica la noticia que dimos sobre la traslacion del Jefe de Caja, Sr. Rodriguez, le contestaremos que nos es igual que vaya á Málaga ó á Almería.

Este detalle nos tiene sin cuidado y casi podemos asegurar al colega que no nos ha de quitar el sueño.

Buen viaje.

A las objeciones presentadas por varios políticos en el sentido de que componiéndose el directorio de seis personas, no estaba previsto el modo de resolver los casos de empate en las votaciones, contestaban los fusionistas que el directorio estaria presidido por el individuo de mas edad, y que éste decidiria las votaciones por su calidad de presidente en caso de empate.

Están de más estas precauciones.

Ni puede haber, ni habrá empates, puesto que todos sus individuos opinan del mismo modo y se hallan conformes en un punto muy concreto.

Al decir de un periódico, parece ser que el General Martinez Campos se mostraba muy disgustado con el Sr. Posada Herrera por el mal resultado que han dado las indicaciones relativas á las personas que habia de escribir, señaladas en la carta que aquel hombre público envió al citado General.

Parece ser que el Sr. Martinez Campos afirmaba anoche que otra vez no se dejaria guiar por los consejos del Sr. Posada, á fin de que no le suceda lo que le ha pasado en esta ocasion.

El directorio, pues, empieza perfectamente bien.

De un periódico constitucional:

Habiendo circulado el rumor de que nuestro distinguido amigo y correligionario, el eminente republico Sr. Romero Ortiz, era contrario á la existencia de las órdenes religiosas en España, con particularidad la Compañía de Jesus, y que trataba de llevar al ánimo de los fusionados el convencimiento de estas doctrinas, el *Correo*, periódico madrileño, destruye aquella hipótesis con las siguientes líneas:

«Debidamente autorizados, lo desmentimos nuevamente. El Sr. Romero Ortiz, que en ciertas circunstancias, de todos conocidas, se creyó en la necesidad de tomar ciertas medidas, es partidario, sin embargo, de la libertad religiosa y de sus consecuencias.»

Sin comentarios.

La *Gaceta* ha publicado el resumen de las cantidades y valores de los artículos exportados durante el mes de marzo último.

En dicho mes, el valor de las esportaciones fué de 55.029.983 pesetas, y en el de 1879, pesetas, 37.768.990; resulta, por consiguiente, una diferencia de más en 1880 de 17.260.993 pesetas.

En los dos primeros meses del año actual, el importe de las mercaderías esportadas ascendió á la suma de 90.620.640 pesetas, y en igual periodo de 1879 á la de 67.949.527; diferencia de más en 1880: 22.671.083 pesetas.

Este exceso en la esportacion se debe en su casi totalidad á una sola partida, que es el vino comun ó de pasto que Francia necesita para suplir la falta de la produccion á causa de la filoxera, y en prueba de ello, citaremos que el vino de la clase indicada esportado en el mes de marzo último, ascendió á la cifra de 70.141.769 litros por valor de 21.042.532 pesetas, arrojando estas cantidades un exceso sobre las de igual mes de 1879 de 41.798.744 litros por valor de 12.539.625 pesetas.

Solo para Francia la esportacion de vino comun en el expresado mes de marzo fué de 56.896.269 litros valorados en 17.095.881 pesetas.

La esportacion de aceite comun se elevó en el mes ya citado á 1.493.835 kilogramos por valor de 1.344.452 pesetas, arrojando un exceso la esportacion del expresado artículo sobre la del mes de marzo de 1879, de 499.902 kilogramos por valor de 449.913 pesetas.

Estuvieron en baja por sumas de importancia los aguardientes, especias, frutas secas y verdes, trigos y harinas, minerales, vino de Jerez y otros artículos; de manera que el alza en el total esportado se debe á los vinos por la escasez de produccion en Francia.

Dos noticias de *El Liberal*:

Otro tema de que sacan partido los amigos del gobierno es el de no haberse acordado para nada, en la reunion del domingo, del señor duque de la Torre al procederse al nombramiento del directorio.

El hallarse ausente no justifica el olvido, dicen los ministeriales, porque en idénticas circunstancias se encuentra el Sr. Posada Herrera; y en cuanto á no mezclarle directamente en cuestiones politicas, teniendo en cuenta su elevada gerarquía militar, tampoco es motivo razonable, toda vez que el Sr. Martinez Campos es capitán general y forma parte del citado directorio.

Ayer se ha dicho, no sabemos con qué grado de exactitud, que el señor marqués de la Vega de Armijo proyectaba un viaje para dentro de pocos dias.

Añádase que el señor marqués quiere de esta manera evitar que pueda haber empate en cualquiera de las cuestiones que hayan de resolverse por el directorio, si, como parece probable, hace uso el Sr. Martinez Campos del voto que en representacion suya le ha concedido el Sr. Posada Herrera.

No lo creemos.

Ya anda *El Imparcial* echando cálculos y conjeturas sobre lo que ha de pasar mañana.

Sus profecías de hoy están concebidas en estos términos:

«Se asegura que el gobierno está resuelto á aplazar todos los asuntos politicos hasta que termine la discusion de los presupuestos. Llegado este caso, el ministro de la Gobernacion manifestará á los Sres. Martos, Carvajal y Albareda que está dispuesto á contestar sus interpelaciones anunciadas en el acto. En estos debates el gobierno se propone combatir fuertemente al nuevo partido,

repartíendose los turnos el Sr. Cánovas y sus compañeros los ministros de la Gobernación y Estado; y antes de terminarse esta discusión, el gobierno pedirá á la Cámara un voto de confianza con objeto de cerrar la presente legislatura con una votación numerosa y compacta.

Veremos lo que escriben los periódicos de la coalición constitucional respecto de la siguiente estadística que ha publicado nuestro estimado colega *La Integridad de la Patria*:

«Entusiasmado el Sr. Sagasta, y á imitación los periódicos que defienden sus ideas, vienen ayer sosteniendo que en la reunión del domingo estaba lo más ilustrado, lo que mas vale y representa en el país.

Al efecto nos dedican á hacer estadísticas para probar lo equivocado de esa afirmación.

Al efecto, leyendo los nombres de los que asistieron á la junta de las oposiciones, resulta lo siguiente:

<i>Diputados.</i>	
Grandes de España. . . . .	2
Titulos de Castilla . . . . .	6
Oradores y hombres políticos. . . . .	65
Militares. . . . .	9
<hr/>	
Total. . . . .	82
<i>Senadores.</i>	
Grandes de España. . . . .	2
Titulos de Castilla . . . . .	9
Oradores y hombres políticos. . . . .	25
Militares. . . . .	10
<hr/>	
Total. . . . .	49

Por supuesto, todo esto se refiere á tres partidos y contamos las representaciones.

Pues bien; en frente de esa estadística presentamos á continuación la de los diputados y senadores que apoyan la política del gobierno en las actuales Cortes:

<i>Diputados.</i>	
Grandes de España. . . . .	41
Titulos de Castilla . . . . .	40
Oradores y hombres políticos. . . . .	100
Militares. . . . .	41
Banqueros, grandes propietarios, industriales y comerciantes . . . . .	130
<hr/>	
Total. . . . .	292
<i>Senadores.</i>	
Grandes de España. . . . .	37
Titulos de Castilla . . . . .	69
Oradores y hombres políticos. . . . .	59
Militares. . . . .	21
<hr/>	
Total. . . . .	186

Si acaso hubiéramos cometido alguna omisión, nos apresuramos á rectificar.

Dice un periódico democrático:

«Ha sido objeto de comentarios la actitud un tanto agresiva que con el directorio ha demostrado el señor Navarro y Rodrigo (D. Carlos).

Esta actitud demuestra que si, lo que no puede aun decirse con certeza, llegara un día en que la fusión fuera un hecho, el antiguo unionista y hoy constitucional Sr. Navarro y Rodrigo, soñaría en reemplazar, aunque no pudiera hacerlo, al señor Alonso Martínez, organizando un nuevo centro.

De cualquier modo; la disidencia se ha dibujado con notoria inoportunidad.»

Conste que nosotros no hablamos de disidencias entre los coaligados: pero conste que ya han empezado á dibujarse, si hemos de dar crédito á las líneas que anteriormente hemos reproducido.

Es indudable que el general Martínez Campos por indicación escrita del Sr. Posada Herrera, dirigió expresivas cartas á varios diputados de la mayoría amigos del ex-presidente del Congreso, invitándoles á asistir á la reunión del domingo, y que todos los referidos diputados, con una sola excepción, han contestado al general negándose á abandonar las filas del partido liberal-conservador en que vienen militando, por hallarse cada día más conformes con la política del ministerio que preside el ilustre hombre público Sr. Cánovas del Castillo, y por entender que las afecciones particulares deben ser siempre puestas á las convicciones políticas.

Los invitados han sido los Sres. Setien.—González del Corral.—Hernández Iglesias.—Soldevilla.—Alonso Pesquera.—Blanco Cela.—Turull.—Carballo.—García Ceñal.—Bosch y Labrás.—Toro y Moya.—Marqués del Arenal.—Nava.—Mar-

qués de Francos.—Riestra.—Longoria.—Suárez Inclán.—Gavin.—Marqués de Cusano.—Conde de Llobregat.—Marqués de Donadio.

Pues bien; el único diputado de la mayoría que ha contestado favorablemente á esa doble invitación, ha sido el Sr. Toro y Moya, pues el señor Gavin era constitucional, y el Sr. García Ceñal centralista.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA PROVINCIA.

Madrid 25 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

La reunión de las minorías y sus acuerdos, siguen siendo el objeto de todas las conversaciones políticas, comentando cada cual según su criterio, los resultados mas ó menos favorables para las soluciones políticas futuras.

Hoy se ha reunido el comité nombrado, ocupándose en redactar la carta circular que se remite á los comités de provincias de cada una de las fracciones de las antiguas minorías, y si no falta tiempo, las llevará el correo de hoy.

Hasta ahora, y hasta que se constituya el comité definitivo, lo presidirá el mayor de edad, habiéndole correspondido presidir hoy al Sr. Alonso Martínez.

Con motivo de las disidencias surgidas en la reunión celebrada por los moderados históricos, se asegura que el Sr. Conde de Balmaseda y sus amigos están decididos á seguir al general Martínez Campos, adhiriéndose á los acuerdos de las minorías. Las adhesiones recibidas desde la noche del domingo hasta hoy, de ex senadores y ex-diputados al acuerdo de aquella reunión, no son tan numerosísimas como se creyó.

Hasta ahora se había asegurado que los ministeriales provocarían en el Congreso el debate político en el caso que las minorías desistieran de plantearlo con objeto (se decía) de terminar la legislatura bajo la influencia de una gran votación. Hoy se asegura que las minorías tienen resuelto no provocarlo, y que si á ello se les obliga, declararán que no se hallan dispuestos á sostenerlo, retirándose de la cámara caso de plantearlo los amigos del Gobierno.

La sesión del Congreso hoy ha empezado un tanto borrascosa, con motivo de una pregunta hecha por el diputado señor Galante, referente á la reunión de las minorías.

El ministro de la Gobernación ha dicho que no tenía mas conocimiento de dicha reunión que lo que ha leído en los periódicos, que por su parte la considera anti-constitucional y anti-parlamentaria, puesto que siendo todos los concurrentes diputados ó senadores, se han reunido á espaldas del parlamento, sin justificado motivo para ello. Los Sres. Fabié, Vivar y Gonzalez de la Vega, protestan de las calificaciones del señor Romero Robledo, reservándose contestarlas cuando termine la discusión de los presupuestos.

*El Corresponsal.*

GACETILLAS.

PROCESION.—La que se celebrará esta tarde en honor al Smo. Corpus, saldrá á las seis de la tarde de la Colegiata de San Nicolás y recorrerá las calles de Bonaire, Angeles, Mendez-Núñez, Mayor, Lonja de Caballeros, plaza de la Sangre, calle de la Sangre, de Montegon, San Nicolás, Virgen de Belen, Santos Médicos, Plaza de San Cristóbal, Labradores y entrará en el templo por la puerta del Remedio.

Las tropas de la guarnición cubrirán la carrera.

El Ayuntamiento presidido por el Sr. Gobernador civil, asistirá al acto.

En la plaza de San Cristóbal se ha erigido un magnífico altar en donde recibirá las incensaciones al Santísimo Sacramento á su paso por la misma.

LO RECOMENDAMOS.—Llaman la atención de la gente de buen gusto las confecciones de ropa blanca de la camisería que tiene en la calle Mayor la señora viuda de Labori.

Por poco dinero puede cualquiera surtir de elegantes camisas, hechas á medida, lo mismo que de otras prendas análogas.

LO MEJOR.—Nada tan esquisito como el rico aguardiente fabricado por D. Queremon Alfonso, de Monóvar.

Dicho anisado ha conseguido premios en dichas exposiciones, y medalla de plata en Cadiz.

Depósito en esta capital, pastelería de D. Antonio Orozco, Angeles, 12, Alicante.

IMPORTANTE A LOS FABRICANTES E INDUSTRIALES.—La antigua y acreditada casa de negocios, establecida en Madrid, bajo la dirección de D. Juan María Moya, Contador del Colegio de Agentes de la misma Capital ha abierto una Sección especial destinada á incoar y seguir toda clase de expediente relativos á certificados de marcas nacionales y extranjeras, privilegios ó certificados de patentes y certificados de mejoras de los mismos.

Se contesta á todas las preguntas y consultas que se dirijan á este Centro, Calle del Olivo números 6 y 8, siempre que sean acompañadas de 8 sellos de Correos para las primeras y 16 para las segundas, de los de 25 céntimos.

SECCION LOCAL.

*Dirección del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.*

El estado del Pantano en el día de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 26 palmos.  
Pared descubierta, 101 id.  
De cieno, 69 id.  
Entra, media hila.  
Sale, una id.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 25 de Mayo de 1880.—El vice-director, Miguel P. de Bonanza.

HOSPITAL PROVINCIAL.

Existencia de enfermos en el día de ayer:

Hombres. . . . . 40  
Niños. . . . . 18  
Mujeres. . . . . 34  
Niñas. . . . . 17

Total. . . . . 109

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Smo. Corpus Christi y Santa María Magdalena.

SANTO DE MAÑANA.—San German.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy. La zarzuela en dos actos, *Marina*.

Y la zarzuela en un acto, *Tocar el violon*.

A las ocho y media.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

*Servicio especial de LA PROVINCIA.*

Paris 25.—El periódico el *Soleil* asegura hoy que 15 individuos del centro izquierdo han acordado elegir al Sr. Leon Say, para la presidencia del Senado, lo cual aseguraria la mayoría en favor de dicho señor.

Añade que si el señor Leon Say es nombrado presidente del Senado, el Sr. Wadington será nombrado probablemente embajador de Francia en Londres.

Londres 25.—Cámara de los comunes.

El ministro de la India lord Hartington, ha declarado que el gobierno desea ardientemente retirar por completo las tropas de ocupación en el Afghanistan.

El señor Wolf ha apoyado una proposición pidiendo que se dispense al señor Bradlaugh de prestar juramento.

Dicha proposición ha sido desechada por 299 votos contra 214.

Después se ha presentado un proyecto de ley que tiene por objeto asimilar los distritos electorales de Irlanda á los de Inglaterra sobre la manera de emitir los votos.

Paris 25 (12 y 30 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy.—3 por 100 exterior español 17'80.

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Seva,

# SECCION DE ANUNCIOS.

## BARATO

Calle Mayor, frente al Casino.

### NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

#### PRECIOS BARATISIMOS.

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales. Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales. Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs. Idem fantasia, rayadas, á 5 rs. Idem lunares novadad, á 8 reales. Percales para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara. Cretonas francesas para camisas, á 3 rs. Rasos chinos para adornos, alta novedad. Visillos y cortinajes croixé, baratissimos. Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30. Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara. Muselinas negras y tamisés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto. Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas. Rasos y fulares en todos colores. Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales. Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40. Batistas blancas, desde 2 reales vara. Cortes de-jamisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero. Faille negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara. Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

#### GENEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos. Mallorquinas á real y medio. Pañuelos de percal, desde real. Medias, desde 6 cuartos. Telas de pantalon, desde real y medio. Cotonet blanco, á real y medio. Id. moreno, desde 10 cuartos. Guingás, desde 12 cuartos. Pañuelos varé, desde 3 reales. Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales. Pañuelos merino para el cuello, desde 10 rs. Y una infinidad más de artículos, todo á precios baratissimos. Nota.—Se ha recibido una regular partida de corasés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fábrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

### À LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números. Estaño superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embulidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fabricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## Quincalla.

Melatas. Sombrereras. Planchas-vapor. Idem ordinarias. Grifos superior. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas. Cortaplumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Copillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumeros. Anteojos. Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

# FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

Especialidades farmacéuticas preparadas en esta oficina de farmacia, recomendables por su eficacia curativa y precision en sus efectos.

Solucion y Jarabe de Clorhidrofosfato de Cal.—Jarabe tónico anti nervioso de Corteza de Naranja amarga.—Jarabe sedativo de Corteza de Naranja amarga con Bromuro de Potasa. El mismo con Protoduro de Hierro. El mismo, con Yoduro potásico.—Jarabe de quina ferruginoso.—Rob Laffecteur.—Jarabe tónico anti-escrofuloso.—Jarabe de Delabarre.—Jarabe de Protoduro de hierro, fórmula Blancard.—El mismo, de Dupasquier.—Licor y Jarabe de Brau.—Licor Elixir y Píldoras febrífugas.—Magnesia doble efervescente (preparacion en gran escala).—Elixir Pepsina.—Jarabe de Codoina y otros.—Aceite Bacalao fórmula Hogg.—El mismo, ferruginoso.—Píldoras ferruginosas de Bland, Vallet y Blancard.—Gragoas Balsámicas de Copaiba puro, de Copaiba y Cubaba y de Copaiba y Hierro.—Grageas y granulos de Aloás, de Protoduro de hierro, de mercurio, de arseniato de hierro, de arseniato de sosa, de amoniaco, de aconitina, de Digitalina y otras.

Esencia de Zarparrilla Bellido.—La misma con Yoduro potásico.—Esencia y Polvos anti-herpéticos.—Bálsamo Opodeldoch liquido, sólido, cloroformizado, al árnica y belladona, y morfina.—Tintura de Arnica (preparacion en gran escala).—Limonada de Citrato de Magnesia, líquida y en polvo.

Estos y otros muchos productos de nuestra elaboracion, llevan amplias instrucciones para su uso y diversas aplicaciones.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II (antes de las Bareas), Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES.

## REALIZACION

LANA A 6 REALES VARA.

CALLE MAYOR NUMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuestan en fabrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante. Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales. Hay todas las demás clases de géneros como son: Chaviots, Estambres, Elasticotinas, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de ferros. La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el día que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño. Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

## REALIZACION.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Junteras.	Saca-bocados.
Guillames.	Triángulos.
Teñazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblones.
Escofinas.	Escuadras.
Sierres.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

## CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

### GABINETE ODONTOLÓGICO

del profesor dentista y subinspector del mismo ramo.

### ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presion atmosférica. Meadez-Núñez, 5, principal, derecha, Alicante.

## CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo. De canónigo ó cámaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

LA EXTRAÑA Y

## PREVALECIENTE DOLENCIA

DE ESTE PAIS



Como un hadón nocturno se nos cae encima de improviso. Los dolientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolientos, la boca tiene un gusto desagradable, solista de mañana sus espasmos de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece lengua una vacuidad en el fondo del estómago que se quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen oscuros, las manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada por una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entónces se vuelve nervoso, irritable y somnoliento, y es tormentado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las artérias se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estancada; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se venian los alimentos, una vez con sabor urea, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va ensabonado esto con latidos del corazón; la vision se hace menos clara, y viene manchar delante de las ojos; en suma se manifiestan una grande prostracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debido á alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del hígado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que ataca á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro. De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ultrarun, en Madrid. Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Buquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## LA MODA.

En el bazar de los Sres. Maylia hemos visto un variado surtido de arbustos contrahechos, para adornos de salas, y tambien se ha recibido en este establecimiento un surtido de varios géneros, á precios muy arreglados.